

Infolettre en condition féminine de la Gaspésie et des Îles-de-la-Madeleine

Cette année, la Table a célébré ses 25 ans. Cela veut dire quelques dizaines, voire des centaines, de partenariats et de collaborations avec les organisations de la région pour intervenir dans des situations qui mettent en jeu les intérêts et les droits des femmes. On a très hâte de vous retrouver en 2023 pour poursuivre ce travail commun.



Dossiers régionaux en condition féminine



12 jours d'actions contre les violences faites aux femmes

En Gaspésie et aux Îles-de-la-Madeleine, les groupes de femmes se sont mobilisés!

Du 25 novembre au 6 décembre dernier se tenaient, comme à chaque année, les 12 jours d'actions contre les violences faites aux femmes.

C'est dans ce contexte que la Table de concertation des groupes de femmes de la Gaspésie et des Îles-de-la-Madeleine invitait la population, sur ses profils Facebook et Instagram, à prendre conscience des violences vécues par les femmes de la région.

Notre région connaît des taux élevés de violences conjugales et sexuelles et ce sont les jeunes filles et les femmes qui en sont les principales cibles. D'autres formes de violences banalisées et récurrentes sont également présentes sur le territoire. Pensons aux violences économiques, au sexisme ordinaire ou aux violences institutionnelles. Ces violences sont d'autant plus susceptibles d'être vécues par les femmes qui se situent à la croisée des oppressions.

Nastassia Williams, coordonnatrice de la Table, explique: « c'est très important que la population



Campagne Ma grossesse : À moi de choisir

Le comité-conseil santé des femmes et la Table de concertation des groupes de femmes de la Gaspésie et des Îles-de-la-Madeleine lançaient le 6 octobre 2022 la campagne «Ma grossesse. À moi de choisir!» à Gaspé.

« Le fait de transmettre de l'information pro-choix à jour, objective et véridique à la population de notre région au sujet des possibilités qui s'offrent aux personnes enceintes nous apparaît de la plus haute importance», mentionne Léa Blouin-Rodrigue, agente de développement en santé des femmes à la Table.

Le [site Web amoidechoisir.ca](http://www.amoidechoisir.ca) constitue l'outil de référence le plus complet déployé dans le cadre de la campagne. C'est donc vers ce site convivial que pointent les autres outils, soit les **profils Facebook, Instagram et TikTok** de la campagne, ainsi que les affiches, dépliants et autocollants distribués dans les organisations partenaires de la région.

soit sensibilisée aux différentes manifestations des violences telles qu'elles s'expriment dans notre région, car nous sommes toutes et tous de potentielles sentinelles ».

Il est toujours possible de commander du matériel de la campagne pour votre organisation.

Écouter l'entrevue de Nastassia Williams

Commander du matériel



Avancement des projets



Forum régional en condition féminine

Les 26 et 27 octobre derniers se tenaient la première édition du Forum régional en condition féminine *L'égalité, une responsabilité à partager*. Les personnes participantes en présence et en ligne ont pu assister à des panels, ateliers et conférences, dont une de l'humoriste, chroniqueuse et autrice Manal Drissi, également ouverte au grand public.



Nouveaux critères d'adhésion pour le membrariat

Lors de l'assemblée générale spéciale du 10 novembre dernier, la Table a adopté plusieurs modifications concernant le membrariat dans ses règlements généraux. Les plus importantes d'entre elles concernent les critères d'adhésion. Désormais, un groupe mixte dont le conseil d'administration / la collective et le membrariat sont composé d'une majorité de **femmes ou d'autres personnes vivant des oppressions basées sur le genre** peut faire partie de la Table. La personne déléguée doit alors être une femme ou une personne vivant des oppressions fondées sur le genre.

Les grands thèmes abordés lors du Forum étaient la justice climatique, les inégalités de santé, les violences systémiques, les identités de genre et éducation. « Nous voulions faire vivre la conversation autour des enjeux féministes dans la région en abordant, notamment, l'intersectionnalité, c'est-à-dire la manière dont les sources de discrimination se superposent, se croisent et se renforcent », explique Catherine Beaulieu, agente de développement et de communication à Table.

Plus de 130 personnes ont pris part aux 14 activités prévues dans le cadre de cet événement. Les actes du Forum seront publiés au cours de l'hiver 2022-2023.

La Table espère de tout coeur qu'une deuxième édition pourra voir le jour dans quelques années!

Le groupe doit par ailleurs adhérer à la *Déclaration sur le féminisme* de la Table.

DÉFINITION

Personne vivant des oppressions basées sur le genre : Les personnes qui, en raison de leur genre, de leur identité de genre, de leur expression de genre ou de leur genre perçu, vivent diverses oppressions et/ou de la violence telles que les femmes, les personnes trans, les personnes non-binaires et les personnes de diverses origines de genre. En effet, les femmes et les personnes appartenant à une diversité de genre sont des cibles disproportionnées de la violence sexiste (Fonds d'action et d'éducation juridique pour les femmes, 2020).

[Consulter la déclaration sur le féminisme](#)

[Consulter les règlements généraux](#)

Quelques mots de l'équipe



Le temps des Fêtes arrive à grands pas! Les travailleuses de la Table seront en congé du 21 décembre au 4 janvier.

Nous vous retrouverons en 2023 pour continuer la route vers l'égalité des genres! Pour 2023, nous nous souhaitons collectivement de transformer les rapports sociaux inégaux qui

désavantagent les femmes et encore davantage les femmes à la croisée des oppressions. On se souhaite davantage d'égalité, de solidarité, de justice sociale, de respect et de bienveillance.

C'est toutes et tous ensemble qu'on peut y arriver. Merci d'être là! Ne lâchons rien 🤝!

Bonne année 2023!

-L'équipe de la Table



Suivez-nous sur Instagram!

Depuis quelques années déjà, vous nous suivez sur Facebook, LinkedIn et Twitter, mais voilà que depuis quelques mois, vous pouvez également nous rejoindre sur Instagram!

Suivre la Table sur Instagram



Pour toute question, contactez l'agente de développement et de communications [Catherine Beaulieu](#).